



# VIII ЕВРОПЕЙСКАЯ ШКОЛА ТОРАКАЛЬНОЙ ХИРУРГИИ

7-8 ноября 2019



VIII EUROPEAN SCHOOL OF THORACIC SURGERY

## ПРОГРАММА



АССОЦИАЦИЯ  
ТОРАКАЛЬНЫХ  
ХИРУРГОВ

Европейское общество торакальных хирургов  
Ассоциация кардиоторакальных хирургов,  
трансплантологов и специалистов  
регенеративной медицины  
Министерство здравоохранения Краснодарского края  
Кубанский государственный медицинский университет  
НИИ - Краевая клиническая больница №1  
им. проф. С.В. Очаповского



## ФИЛИППОВ ЕВГЕНИЙ ФЕДОРОВИЧ

Министр здравоохранения  
Краснодарского края

### УВАЖАЕМЫЕ КОЛЛЕГИ!

Позвольте от лица губернатора Краснодарского края Вениамина Ивановича Кондратьева и вице-губернатора Анны Алексеевны Миньковой приветствовать участников VIII Европейской школы по торакальной хирургии!

Очень символично, что такой масштабный международный форум ежегодно проходит в Краснодарском крае. Сохранение здоровья и увеличение продолжительности жизни населения - это приоритетные задачи администрации Краснодарского края.

Сегодня в нашем крае проводятся сложнейшие, зачастую уникальные оперативные вмешательства, активно используются современные виды диагностики и лечения пациентов.

Жителям края гарантированы все виды высокотехнологичной медицинской помощи, включая трансплантацию органов. Центр грудной хирургии Краевой больницы №1 по праву занимает ведущие позиции в России как по объемам, так и по качеству проводимого лечения. Современная торакальная хирургия соответствует стандартам лечения ведущих клиник Европы.

Но главное наше достояние - это люди, посвятившие свою жизнь сохранению здоровья других людей, это наши врачи. Поэтому так важен обмен передовым опытом, который происходит на подобных форумах.

Желаю плодотворной работы всем участникам VIII Европейской школы торакальной хирургии.

*Министр здравоохранения Краснодарского края Е. Филиппов (Краснодар, Россия)*

### DEAR COLLEAGUES!

On behalf of the Governor of Krasnodar Krai, Mr. Veniamin Kondratyev and the Vice-governor, Mrs. Anna Minkova I would like to welcome you, dear colleagues and participants of the VIII European School on Thoracic Surgery!

It is very symbolical that such a large-scale international forum annually takes place in Krasnodar Krai. Health maintenance and increase in life expectancy of the population is a priority task for the local administration.

Today in our region the most difficult and often unique operative interventions are carried out, modern types of diagnosis and therapy are actively applied. All types of high-tech medical care including organ transplantation are guaranteed to the residents in this region.

Cardio-thoracic surgery center and Scientific Research Institute Ochapovsky Regional Clinical Hospital # 1 takes a leading position in Russia, both regarding load and quality of the provided treatment. Modern thoracic surgery meets to the treatment standards in the leading European clinics. But our main property is the people who devoted their life to medical care and preserve health of other people. Therefore we consider exchange of the best techniques and experience to be of great importance.

I wish fruitful and successful work to all participants of the VIII European School on thoracic surgery.

*E. Phillipov, Minister of Public Health, Krasnodar Region (Krasnodar, Russia)*





## АЛЕКСЕЕНКО СЕРГЕЙ НИКОЛАЕВИЧ

Ректор ФГБОУ ВО КубГМУ  
Минздрава России

### УВАЖАЕМЫЕ КОЛЛЕГИ!

Благодарим вас за участие в Европейской школе торакальной хирургии, которая уже 8-й год проходит в Краснодарском крае на базе НИИ-ККБ №1 им. профессора С.В. Очаповского. Это большое событие не только для коллектива больницы, но и для Кубанского государственного медицинского университета. На протяжении многих лет мы тесно сотрудничаем и работаем на благо здоровья жителей края.

Двухдневный форум объединяет специалистов из лучших медицинских центров Европы, России и стран СНГ. Блистательная интернациональная бригада врачей собралась не только ради обучения участников, но и с целью перенять и преумножить уникальный опыт своих коллег, накопленный за долгие годы практики. Я рад отметить, что значительная часть программы конференции подготовлена кубанскими специалистами.

Уверен, что наша научная встреча пройдет успешно и внесет весомый вклад в дальнейшее развитие отечественной и мировой медицины. Желаю всем участникам активной и плодотворной работы!

*Ректор ФГБОУ ВО КубГМУ  
Минздрава России,  
д.м.н., доцент С.Н. Алексеенко  
(Краснодар, Россия)*

### DEAR COLLEAGUES!

We are grateful for your participation in the European school on thoracic surgery which takes place eight last years here in Krasnodar Krai, in Scientific Research Institute Ochapovsky Regional Clinical Hospital # 1. This major event not only for the hotel staff but also for the Kuban State Medical University. For many years we have been closely cooperating and working for the common health of the regional residents.

This two-day forum unites experts from the best medical centers of Europe, Russia and the CIS countries. The brilliant international team of physicians, surgeons, nurses gathered not only to train participants, but also with the purpose to adopt and increase the unique experience of their colleagues accumulated for many years of practice. I would like to highlight that a considerable part of the present program is prepared by Kuban experts.

I believe that our scientific meeting will be extremely successful and leave a notable mark in national and world medicine. I wish all participants vigorous and fruitful work!

*S.N. Alekseenko Chancellor,  
PhD, Assistant professor FSBEI HE KubSMU,  
Public Health Ministry of Russia,  
(Krasnodar, Russia)*



## ПОРХАНОВ ВЛАДИМИР АЛЕКСЕЕВИЧ

Академик РАН, профессор,  
главный врач ГБУЗ «НИИ-ККБ №1  
имени профессора С.В. Очапов-  
ского» МЗ КК

### ДОРОГИЕ КОЛЛЕГИ!

Мы рады пригласить вас принять участие в VIII Европейской школе торакальной хирургии, проводимой под патронажем ведущих экспертов Европейского общества торакальных хирургов, которая пройдет в г. Краснодаре (Российская Федерация), 7-8 ноября 2019 года.

Программа мероприятия подготовлена ведущими экспертами в торакальной хирургии и предлагает научные и практические сессии, которые пройдут в лекционном зале, операционной и анатомическом театре. Доклады посвящены современным проблемам торакальной хирургии, диагностике и лечению сложной легочной патологии на стыке теории и практических знаний.

Мы рады видеть вас в Краснодаре, приветливым, теплом южном российском городе. Уверен, что это научное событие оставит добрый след и существенно обогатит профессиональную деятельность каждого участника.

Добро пожаловать!

*Ж. Массард (Страсбург, Франция)  
В. Порханов (Краснодар, Россия)*

### ОРГАНИЗАЦИОННЫЙ КОМИТЕТ:

Ж. Массард (Страсбург, Франция)  
П. Яблонский (Санкт-Петербург, Россия)  
К. Жестков (Москва, Россия)

### МЕСТНЫЙ ОРГАНИЗАЦИОННЫЙ КОМИТЕТ:

В. Порханов (Краснодар, Россия)  
Е. Филиппов (Краснодар, Россия)  
И. Поляков (Краснодар, Россия)  
О. Воронова (Краснодар, Россия)  
О. Резникова (Краснодар, Россия)





**GILBERT  
MASSARD**

**DEAR COLLEAGUES!**

We are glad to invite you to take part in the VII European School on thoracic surgery which is carried out under patronage of leading experts of European Society of Thoracic Surgeons which will be held in Krasnodar (Russian Federation), november 7-8, 2019.

The present program is prepared by leading experts in thoracic surgery and offers scientific and practical sessions which will take place in the lecture hall, the operating theater and dissecting room. All reports cover current problems in thoracic surgery, diagnosis and treatment for difficult pulmonary pathology at the interface of theory and practical knowledge.

We are glad to greet you here in Krasnodar, a friendly sunny southern Russian city. Here you will enjoy not only beauty of the nature and friendly people, but also well organized thoracic surgery.

Welcome!

*Gilbert Massard (Strasbourg, France)  
Vladimir Porhanov (Krasnodar, Russia)*

**ORGANIZING COMMITTEE:**

G. Massard (Strasbourg, France)  
P. Jablonsky (Saint-Petersburg, Russia)  
K. Zhestkov (Moscow, Russia)

**LOCAL ORGANIZING COMMITTEE:**

V. Porhanov (Krasnodar, Russia)  
E. Philippov (Krasnodar, Russia)  
I. Polyakov (Krasnodar, Russia)  
O. Voronova (Krasnodar, Russia)  
O. Reznikova (Krasnodar, Russia)







**ДЛЯ КОГО ЭТА КОНФЕРЕНЦИЯ:**

Специально подобранный лекционный и практический материал для современных активных торакальных хирургов, пульмонологов, онкологов, терапевтов, физиотерапевтов, ординаторов и интернов, средних медицинских работников, работающих в области торакальной хирургии.

**ФОРМА ПРЕДСТАВЛЕНИЯ:**

1. Фундаментальные лекции.
2. Круглые столы с короткими презентациями и дальнейшей дискуссией.
3. Прямая трансляция из операционной и анатомического театра.

**МЕСТО ПРОВЕДЕНИЯ:**

Российская Федерация, г. Краснодар, ул. Российская 140, Государственное бюджетное учреждение здравоохранения «НИИ-Краевая клиническая больница №1 им. профессора С.В. Очаповского», Центр грудной хирургии, конференц-зал.

**ЯЗЫК:**

Английский, русский (синхронный русско-английский и англо-русский перевод).

**ИНФОРМАЦИЯ ДЛЯ ГОСТЕЙ:**

Добраться в Краснодар возможно самолетом (прямой рейс или рейс через г. Москва, ежедневно более 10 рейсов различных авиакомпаний). Из Европы удобен ежедневный рейс через г. Вена (Австрия) или через г. Стамбул (Турция).

**ОРГАНИЗАЦИОННЫЙ СБОР:**

составляет 3000 рублей (38 Евро) и покрывает расходы на аренду зала, полиграфические материалы, кофе-брейки, торжественный ужин. Оплата на месте при регистрации.

**ПРОЖИВАНИЕ:**

Могут быть предложены гостиничные номера различной категории (от 4500-8000 рублей за сутки) в гостинице «Интурист». Из гостиницы будет организован трансфер на место проведения конференции. В случае самостоятельного бронирования (не через организационный комитет) трансфер на место проведения конференции за счет собственных возможностей участника.

Для удобства участников организационный комитет предлагает оформить заявку заранее. В заявке (в произвольной форме) необходимо указать количество участников, дату и время прибытия рейсов, желаемую категорию гостиницы.

**ЗАЯВКУ ОТПРАВЛЯТЬ ПО ЭЛЕКТРОННОМУ АДРЕСУ:**

**Estsschoolkrsnodar1@gmail.com**

факс: 8(861)252-85-91; 8(861)252-87-31

По всем вопросам обращаться по телефонам:

8(928)201-33-13 (Поляков Игорь Станиславович)

8(961)522-09-31 (Воронова Ольга Александровна)

8(988)525-17-12 (Резникова Ольга Алексеевна)

Дополнительную информацию можно получить на сайте: <http://www.kkbo.ru/>



**TARGET AUDIENCE:**

Specially selected lectures and conference-oriented practical material for enthusiastic and concerned thoracic surgeons, pulmonologists, oncologists, general practitioners, physicians, physiotherapists, residents and interns working in thoracic surgery.

**CONFERENCE SESSIONS:**

1. Essential lectures.
2. Round tables with short presentations and panel discussion.
3. Live surgery broadcasting from operating theater and dissecting room.

**VENUE:**

140 Rossiyskaya str., Krasnodar, Russia, Scientific Research Institute Ochapovsky Regional Clinical Hospital №1, Cardio-Thoracic Surgery Center. Conference hall.

**LANGUAGE:**

English, Russian (simultaneous interpretation, English/Russian and Russian/English)

**TRAVEL INFO:**

Flight connections: direct flight or via Moscow, more than 10 flights every day.  
From Europe: daily flight through Vienna (Austrian Airlines) and Istanbul (Turkey).  
It is usually mild and sunny weather in this season.



**ORGANIZATIONAL FEE:**

3000 rubles (38 Euro), covers hall rental expenses, printing materials, coffee- breaks, Gala dinner. Payment at registration site.

**ACCOMMODATIONS:**

The Intourist Hotel offers different room types (4500-8000 rubles per day). The Conference will provide a free transfer service from the hotel to the venue. In case you have booked rooms in other hotels we could not guarantee your transfer to the conference venue.

For your convenience your application form should be filled in and sent in advance. Please indicate in your application (free form) time of arrival, flight number, quantity of participants, length of stay, desirable hotel category.

**APPLICATION FORMS SHOULD BE SENT TO:**

**Estsschoolkrasnodar1@gmail.com**

fax: 8(861)252-85-91,8(861)252-87-31

In case you need further information, please do not hesitate and contact:

8(928)201-33-13 (Igor Polyakov)

8(961)522-09-31 (Olga Voronova)

8(988)525-17-12 (Olga Reznikova)

For additional information go to:

**<http://www.kkbo.ru/>**

Четверг

7 ноября 2019

**8:00-8:30 РЕГИСТРАЦИЯ УЧАСТНИКОВ****ПРИВЕТСТВЕННОЕ СЛОВО**

Е.Ф. Филиппов (Министр здравоохранения КК)  
 В.А. Порханов (Президент конференции)  
 П.К. Яблонский (Главный торакальный хирург РФ)  
 Ж. Массард (Президент ESTS)

**СЕССИЯ 1. ОБЪЕДИНЕННАЯ СЕКЦИЯ**

**Модераторы:** В.А. Порханов, Ж. Массард, Ш.Н. Худайбергенов, Д.М. Гиоргадзе

**8:30-8:45 Открытие конференции.** В.А. Порханов, П.К. Яблонский, Ж. Массард

**8:45-9:15 Состояние и проблемы торакальной хирургии в России.**

П.К. Яблонский (Санкт-Петербург, Россия)

**9:15-9:45 Перспективы развития торакальной хирургии в РФ.**

В.А. Порханов (Краснодар, Россия)

**9:45-10:15 Моя торакальная хирургия.** (доклад президента ESTS) Ж. Массард (Люксембург)

**10:15-10:30 Опыт проведения трансплантации лёгких в Казахстане.**

Д.Ж. Суйгенбаев (Нур-Султан, Казахстан)

**10:30-10:45 Развитие торакальной хирургии в Грузии.** Д.М. Гиоргадзе (Тбилиси, Грузия)

**10:45-11:00 Опыт проведения VATS процедур в Грузии.** А. Л. Лагвилава (Тбилиси, Грузия)

**11:00-11:15 КОФЕ-БРЕЙК**

**11:15-11:30 Опыт этапного хирургического лечения рубцовых стенозов трахеи.**

О.Д. Эшонходжаев (Ташкент, Узбекистан)

**11:30-11:45 Хирургическое лечение множественного сочетанного осложнённого**

**рецидивного эхинококкоза лёгких.** Ш.Н. Худайбергенов (Ташкент, Узбекистан)

**11:45-12:00 Опыт проведения VATS процедур в Монголии.** О. Бал (Улан-Батор, Монголия)

**12:00-12:15 Доклад представителя ESTS.**

**12:15-12:30 Торакоскопические операции в средостении.**

А.В. Куль (Минск, Республика Беларусь)

**12:30-12:45 Развитие VATS в Армении, актуальные вопросы и достижения.**

Г.С. Восканян (Ереван, Армения)

**12:45-13:00 Резекция трахеи.** А.С. Ханоян (Ереван, Армения)

**13:00-13:30 Малоинвазивная хирургия у детей в Армении.** Д.Н. Даломян (Ереван, Армения)

**13:30-14:00 Заседание проблемной комиссии: “Специальность торакальная хирургия в РФ”.** П.К. Яблонский, В.А. Порханов, В.Д. Паршин, К.Г. Жестков

**14:00-15:00 ОБЕД**

*14:45-15:00 Презентация торакально дренажной системы Thoraz производства компании Medela (учебная комната №4 напротив конференц-зала)*



Четверг

7 ноября 2019

- 15:00-15:40 СЕССИЯ 2. КАДАВЕРНЫЙ КЛАСС**  
**Модераторы:** В.А. Порханов, Ж. Массард, А.А. Завражнов  
**Демонстрация-презентация: тактика при ранении крупных сосудов средостения.** (Завражнов А.А. Санкт-Петербург, Россия)
- 15:40-18:00 СЕССИЯ 3.**  
**Модераторы:** В.Д. Паршин, К.Г. Жестков
- 15:40-16:00 Отдаленные результаты хирургии рубцового стеноза трахеи: Медицинские и социальные проблемы.** В.Д. Паршин (Москва, Россия)
- 16:00-16:15 Современный подход к лечению торакальной травмы (по архивам Боткинской больницы).** К.Г. Жестков (Москва, Россия)
- 16:15-16:30 Завершающая пневмонэктомия.** Д.Б. Гиллер (Москва, Россия)
- 16:30-16:45 Медиастиноскопия – еще существует?** В. Косенок (Омск, Россия)
- 16:45-17:00 Редкие опухоли легкого. Итоги.** В.Г. Пищик (Санкт-Петербург, Россия)
- 17:15 -17:30 Редкие бронхопластические операции.** А.Г. Васюкевич (Москва, Россия)
- 17:30-17:45 RATS – перспективы Российских реалий.** В.В. Данилов (Краснодар, Россия)
- 17-45-18:00 ПОДВЕДЕНИЕ ИТОГОВ ДНЯ**
- 18:00-19:00** Переезд к месту торжественного ужина
- 19:00-23:00 ТОРЖЕСТВЕННЫЙ УЖИН** (зал гостиницы Интурист)



Thursday

7 November 2019

**8:00-8:30 REGISTRATION****WELCOME ADDRESS**

E. Filippov  
 V. Porhanov  
 P. Yablonsky  
 G. Massard

**SESSION 1: JOINT MEETING****Moderators:** V. Porhanov, G. Massard, Sh. Khudaibergenov, D. Giorgadze**8:30-8:45 Opening remarks.** V. Porhanov, P. Yablonsky, G. Massard**8:45-9:15 Current State and Issues in Thoracic Surgery of Russia.**

P. Yablonsky (Saint Petersburg, Russia)

**9:15-9:45 Future Prospects of Thoracic Surgery in Russia.** V. Porhanov (Krasnodar, Russia)**9:45-10:15 What does Thoracic Surgery Mean? (Speech of ESTS president)**

G. Massard (Luxembourg)

**10:15-10:30 Kazakhstan Experience in Lung Transplantation.**

D. Suygenbaev (Nur-Sultan, Kazakhstan)

**10:30-10:45 Thoracic Surgery Development in Georgia.** D. Giorgadze (Tbilissi, Georgia)**10:45-11:00 Georgian Experience of VATS Procedures.** A. Lagvilava (Tbilissi, Georgia)**11:00-11:15 COFFEE BREAK****11:15-11:30 Staged Surgery in Treatment of Cicatricial Stenosis of the Trachea.****Our Experience.** O. Eshonkhodzhaev (Tashkent, Uzbekistan)**11:30-11:45 Surgical Treatment of Multiple Concomitant Recurrent Pulmonary Hydatid Cysts.**

Sh. Khudaybergenov (Tashkent, Uzbekistan)

**11:45-12:00 VATS Experience in Mongolia.** O. Bal (Ulan Bator, Mongolia)**12:00-12:15 ESTS Representative.****12:15-12:30 Thoracoscopic Mediastinal Surgeries.** A. Kul (Minsk, Republic of Belarus)**12:30-12:45 Development of VATS in Armenia. Current Issues and Achievements.**

G. Voskonyan (Erevan, Armenia)

**12:45-13:00 Tracheal Resections.** A. Khanoyan (Erevan, Armenia)**13:00-13:30 Minimally Invasive Pediatric Surgery in Armenia.** D. Dalokyan (Erevan, Armenia)**13:30-14:00 Task Group Session: Specialty 'Thoracic Surgery' in Russia.**

P. Yablonsky, V. Porhanov, V. Parshin, K. Zheskov.

**14:00-15:00 LUNCH**

*14:45-15:00 Presentation of thoracic drainage system Medela Thopaz  
 (room 4 opposite the conference hall)*

Thursday

7 November 2019

- 15:00-15:40**    **SESSION 2. CADAVER TRAINING**  
(V. Porhanov, G. Massard, A. Zavrazhnov)  
**Demonstrative Presentation: Management of Mediastinal Great Vessel Injuries**  
A. Zavrazhnov (Saint Petersburg, Russia)
- 15:40-18:00**    **SESSION 3**  
**Moderators:** V. Parshin, K. Zhestkov
- 15:40-16:00**    **Long-term Surgical Outcomes of Cicatricial Stenosis of the Trachea. Medical and Social Problems.** V. Parshin (Moscow, Russia)
- 16:00-16:15**    **Modern Management of Thoracic Trauma (Archives of Botkin hospital)**  
K. Zhestkov (Moscow, Russia)
- 16:15-16:30**    **Finishing Pneumonectomy.** D. Giller (Moscow, Russia)
- 16:30-16:45**    **Mediastinoscopy - Does It Still Exist?** V. Kosenok (Omsk, Russia)
- 16:45-17:00**    **Rare Forms of Lung Tumors. Results.** V. Pitschik (Saint Petersburg, Russia)
- 17:15 -17:30**    **Rare Types of Bronchoplastic Surgeries.** A. Vasuykevich (Moscow, Russia)
- 17:30-17:45**    **RATS Prospects in the Russian Realities.** V. Danilov (Krasnodar, Russia)
- 17:45-18:00**    **PROGRESS REVIEW**
- 18:00-19:00**    Departure for Gala Dinner Venue
- 19:00-23:00**    **GALA DINNER** (Intourist Hotel)





Пятница

8 ноября 2019

**СЕССИЯ 4. ЛЕКЦИОННАЯ СЕКЦИЯ**

Модераторы: А.Г. Васюкевич

- 8:45-9:10** Качество в торакальной хирургии. Опыт ESTS. Базы данных.  
Г. Варела (Саламанка, Испания)
- 9:10-9:35** Новые подходы к лечению нейроэндокринных опухолей легких.  
Опыт ESTS. Базы данных. П. Филоссо (Турин, Италия)

**СЕССИЯ 5 ПИЩЕВОД - ЭТО ТОЖЕ ТОРАКАЛЬНАЯ ХИРУРГИЯ!**

Модераторы: А.Б. Рябов, М.Д. Тер-Ованесов, Е. Левченко

- 9:00-9:15** Современный подход к решению сложной проблемы лечения рака пищевода.  
М.Д. Тер-Ованесов (Москва, Россия)
- 9:15-9:30** Нужна ли лимфаденэктомия по ходу возвратных гортанных нервов  
у больных раком грудного отдела пищевода. А.Б. Рябов (Москва, Россия)
- 9:30-9:45** VATS резекция пищевода – опыт “рафинированного” торакального хирурга.  
Н.В. Нарыжный (Краснодар, Россия)
- 9:45-10:00** Малоинвазивные технологии у больных GIST пищевода.  
И.В. Колобаев (Москва, Россия)
- 10:00-10:15** Хирургическое лечение перфорации пищевода. М.Б. Скворцов (Иркутск, Россия)
- 10:15-10:30** Этиопатогенез, диагностика и лечение аорто-пищеводных свищей.  
Что нам с этим делать? Ш.Н. Данелян (Москва, Россия)
- 10:30-10:45** Оптимизация алгоритма выбора типа эзофагэктомии с использованием  
малоинвазивных технологий. Е. Левченко (Санкт-Петербург, Россия)
- 10:45-11:00** Толстокишечная эзофагопластика в хирургическом лечении карцином  
пищевода и пищеводно-желудочного перехода.  
И.А. Ильин (Минск, Республика Беларусь)

**11:00-11:05 КОФЕ-БРЕЙК****11:05-12:00 СЕССИЯ 6: ВИДЕОСЕКЦИЯ**

Модераторы: О.В. Пикин, С.А. Еськов + ESTS

- СЛУЧАЙ 1** Тимэктомия из субксифоидального доступа. О.В. Пикин (Москва, Россия)
- СЛУЧАЙ 2** RATS – циркулярная/двойная циркулярная резекция.  
В. В. Данилов (Краснодар, Россия)
- СЛУЧАЙ 3** Ранение груди с пулевой эмболией. А.П. Чуприна (Москва, Россия)
- СЛУЧАЙ 4** Резекция опухоли средостения с инвазией в перикард. В.К. Косенок (Омск, Россия)
- СЛУЧАЙ 5** VATS – однопортовая лобэктомия при внутриволевой секвестрации.  
К.Г. Жестков (Москва, Россия)
- СЛУЧАЙ 6** VATS резекция диафрагмы с аблацией устьев легочных вен  
(фибриляция предсердий). Б.Г. Базаров (Москва, Россия)

Пятница

8 ноября 2019

- 12:00-13:30 СЕССИЯ 7. ВИДЕОТРАНСЛЯЦИЯ ИЗ ОПЕРАЦИОННОЙ**  
Модераторы: В.А. Порханов, В.Д. Паршин, Ж. Массар
- СЛУЧАЙ 1** Резекция трахеи. (В.Д. Паршин, В.А. Порханов)  
**СЛУЧАЙ 2** Протезирование каркасности грудной клетки. (Ж. Массар, А.Л. Коваленко)
- 13:30-14:00 ОБЕД**
- 14:00-15:00 СЕССИЯ 8. ЛЕКЦИОННАЯ СЕССИЯ**  
Модераторы: М.Д. Тер-Ованесов, Е. Левченко
- 14:00-14:30** То что необходимо знать торакальному хирургу о возможностях -  
на современном этапе лечения рака легкого. К.К. Лактионов (Москва, Россия)
- 14:30-15:00** Сложные и нерешенные вопросы лечения боевых повреждений груди.  
А.П. Чуприна (Москва, Россия)
- 15:00-15:15 КОФЕ-БРЕЙК**
- 15:15-17:30 СЕССИЯ 9. “СМОТРИТЕ КАК Я МОГУ“**  
Модераторы: А.Л. Акопов, Д.Б. Гиллер
- 15:15-15:30** Сомнительная функциональная операбельность онкологического больного –  
решится или воздержаться? (на что и от чего!). А.Л. Акопов (Санкт-Петербург)
- 15:30-15:45** Хирургия T4 рака легкого, есть ли для этого вида хирургии будущее?  
С.А. Еськов (Минск, Республика Беларусь)
- 15:45-16:00** VATS пневмонэктомия – новый стандарт хирургии?  
В.Г. Пищик (Санкт-Петербург, Россия)
- 15:45-16:00** Опытная модель и первые результаты скрининга рака легкого  
по выдыхаемому воздуху. Краснодарская модель.  
Д.В. Перунов (Краснодар, Россия)
- 16:15-16:30** Salu-тест в скрининге рака легкого (Омская модель).  
В.К. Косенок (Омск, Россия)
- 16:30-16:45** Современные электрохирургические инструменты для достижения гемостаза.
- 16:45- 17:00** Этапное лечение осложненного рака легкого. Е.В. Нечаев (Иркутск, Россия)
- 17:00-17:15** Искусственное кровообращение при лечении торакальной патологии,  
РНЦХ – тренды. Д.Г. Базаров (Москва, Россия)
- 17:15-30** (Уточняется)

Friday

8 November 2019

**SESSION 4 LECTURES****Moderators:** A. Vasyukevich

- 8:45-9:10** **Quality in Thoracic Surgery.** The ESTS Database Experience.  
G. Varela (Salamanka, Spain)
- 9:10-9:35** **Update on Lung Neuroendocrine Tumors.**  
**Experience of the ESTS lung NETs database.** P. Filosso (Torino, Italy)

**SESSION 5 ESOPHAGUS IS ALSO THORACIC SURGERY!****Moderators:** A. Ryabov, M. Ter-Ovanesov, E. Levchenko

- 9:00-9:15** **Contemporary Approach to Challenging Treatment of Esophageal Cancer.**  
M. Ter-Ovanesov (Moscow, Russia)
- 9:15-9:30** **Lymphodenectomy alone Recurrent Laryngeal Nerves in Patients with Thoracic Esophageal Cancer. Is It Necessary?** A. Ryabov (Moscow, Russia)
- 9:30-9:45** **VATS for Esophageal Resections – the Experience of ‘Rafinated’ Thoracic Surgeon.**  
N. Naryzhny. (Krasnodar, Russia)
- 9:45-10:00** **Minimally Invasive Technologies for Esophageal GISTs.** I. Kolobaev (Moscow, Russia)
- 10:00-10:15** **Surgical Management of Perforated Esophagus.** M. Skvortsiv (Irkutsk, Russia)
- 10:15-10:30** **Etiopathogenesis, Diagnostics and Management of Aorto-esophageal Fistulas. What Should We Do with It?** Sh. Danelyan (Moscow, Russia)
- 10:30-10:45** **Optimization of the Choice Algorithm for Esophagectomy Type Using Minimally Invasive Technologies.** E. Levchenko (Saint Petersburg, Russia)
- 10:45-11:00** **Colonic Esophagoplasty in Surgical Management of Esophageal Carcinoma and Esophagogastric Junction.** I. Ilin (Minsk, Republic of Belarus)

**11:00-11:05 COFFEE BREAK****11:05-12:00 SESSION 6: BROADCASTING****Moderators:** O. Pikin, S. Eskov + ESTS

- CASE 1** **Thymectomy via Sub-xyphoid Approach.** O. Pikin (Moscow, Russia)
- CASE 2** **RATS – Sleeve/Double Sleeve Resection.** V. Danilov (Krasnodar, Russia)
- CASE 3** **Bullet Embolism Following Chest Trauma.** A. Chuprina (Moscow, Russia)
- CASE 4** **Resection of Mediastinal Tumors Invading Pericardium.** V. Kosenok (Omsk, Russia)
- CASE 5** **Single-port VATS Lobectomy for Intralobar Pulmonary Sequestration.**  
K. Zhestkov (Moscow, Russia)
- CASE 6** **Diaphragmatic Resection of VATS with Ablation of Pulmonary Vein Ostia (Atrial Fibrillation).** B. Bazarov (Moscow, Russia)



Friday

8 November 2019

- 12:00-13:30**    **SESSION 7. LIVE SURGERY BROADCASTING**  
**Moderators:** V. Porhanov, V. Parshin, G. Massard
- CASE 1**        **Tracheal Resection.** (V. Parshin, V. Porhanov)  
**CASE 2**        **Prosthetic Reconstruction of the Chest.** (G. Massard, A. Kovalenko)
- 13:30-14:00**    **LUNCH**
- 14:00-15:00**    **SESSION 8. LECTURES**  
**Moderators:** M. Ter-Ovanesov, E. Levchenko
- 14:00-30**        **What Should Know a Thoracic Surgeon on Contemporary Stage of Lung Cancer Management?** K. Laktionov (Moscow, Russia)  
**14:30-15:00**    **Challenging and Open Questions in Management of the Combat-related Thoracic Trauma.** A. Chuprina (Moscow, Russia)
- 15:00-15:15**    **COFFEE BREAK**
- 15:15-17:30**    **SESSION 9. LOOK WHAT I CAN DO!**  
**Moderators:** A. Akopov, D. Giller
- 15:15-15:30**    **Doubtful Functional Respectability of Cancer Patients - Operate or Abstain? (what and from what!).** A. Akopov (Moscow, Russia)  
**15:30-15:45**    **Surgery of T4 Lung Cancer. Does This Type of Surgery Have the Future?** S. Eskov (Minsk, Republic of Belarus)  
**15:45-16:00**    **VATS Pneumonectomy – New Surgical Standard?** V. Pitschik (Saint Petersburg, Russia)  
**15:45-16:00**    **Experimental Model and the First Results of Lung Cancer Screening Based on Exhaled Breath. Krasnodar Model.** D. Perunov (Krasnodar, Russia)  
**16:15-16:30**    **Saly-test for Lung Cancer Screening (Omsk model).** V. Kosenok (Omsk, Russia)  
**16:30-16:45**    **Modern Electrosurgical Instruments for Hemostasis.**  
**16:45- 17:00**    **Staged Surgical Treatment of Complicated Lung Cancer.** E. Nechaev (Irkutsk, Russia)  
**17:00-17:15**    **Cardiopulmonary Bypass in Management of Thoracic Pathology, RSCS Trends.** D. Bazarov (Moscow, Russia)  
**17:15-30**        Lischenko

